

DRUCKEN

Eine Frisörin wird zur Heldenin

Regisseurin Arsli Özarslan zeigte ihren Film über eine mutige Kurdin in Braunschweig.

Von Martin Jasper

Braunschweig. Schmal, schön und unheimlich mutig: Die junge Filmemacherin Arsli Özarslan hat gar nicht so genau gewusst, auf was sie sich einließ, als sie einen Dokumentarfilm über Leyla Imret zu drehen begann. Die abenteuerliche Geschichte des Drehs ist, mindestens ebenso bemerkenswert wie der Film selbst.

Sie habe über die Kurden einen kleinen Zeitungsartikel gelesen, erzählte die Absolventin der Filmhochschule Ludwigsburg – im Weitgegenden auch noch gegenüberliegend auch noch gegenüberliegend das Leben zur Hölle machen müssen...)

Leyla, damals 26, wird jüngste Bürgermeisterin einer türkischen Stadt – gewählt mit 81 Prozent. Interessant wäre gewesen, wie sie das geschafft hat. Woher diese Überzeugungskraft, woher das überwältigende Vertrauen in die junge Frau aus Deutschland? Woher all die Hoffnung, die sich auf sie gebündelt haben muss?

Leider erzählt der Film davon nichts. Sie sei erst nach Cizre gekommen, als Leyla bereits im Amt war, erklärt die Regisseurin in Braunschweig. Doch dann ist sie nah dran an der Bürgermeisterin.

(Wenn man solche Bilder sieht, fragt man sich, warum die Menschen sich in solchen abgelegenen Häusern zwischen kargen Hügeln, (Wenn man solche Bilder sieht, fragt man sich, warum die Menschen sich in solchen abgelegenen Weitgegenden auch noch gegenüberliegend das Leben zur Hölle machen müssen...)

Leyla, damals 26, wird jüngste Bürgermeisterin einer türkischen Stadt – gewählt mit 81 Prozent. Interessant wäre gewesen, wie sie das geschafft hat. Woher diese Überzeugungskraft, woher das überwältigende Vertrauen in die junge Frau aus Deutschland? Woher all die Hoffnung, die sich auf sie gebündelt haben muss?

Leider erzählt der Film davon nichts. Sie sei erst nach Cizre gekommen, als Leyla bereits im Amt war, erklärt die Regisseurin in Braunschweig. Doch dann ist sie nah dran an der Bürgermeisterin.



Foto: Verleih

Der Film über Leyla Imret (mit karierter Bluse) wird am 27. August um 11.15 Uhr noch einmal gezeigt.



Foto: Jasper

Arsli Özarslan.

Zeigt eine Frau, die mit großer innerer Ruhe (wo nimmt sie die her?) Kamerafrau. Dreht selbst. Und noch da bewahrt Leyla stoisch Haltung. „Das Volk hat mich gewählt, nur das Volk kann mich absetzen.“

Dann reist der Kontakt ab. Wir erleben die Verwandtschaft in Bremen in größter Sorge. Leyla lebt, darf aber die Stadt nicht verlassen. Ende offen.

Arsli Özarslan hat eine ganz und gar unetliche Heldengeschichte erzählt. Und unser Augenmerk auf einen fast vergessenen Kriegsschauplatz gleicht. Ob es etwas Neues von Leyla gebe, frage ich sie im Hinausgehen. „Sie ist in Europa,“ erwidert Özarslan. „Mehr darf ich nicht sagen.“